

Évangile **DIMANCHE** le 26 juin 2022. Cycle C



AVEC L'ESPRIT DE LIBERTÉ,



NOUS SOMMES LIBRES

AMBIACE

Je sens comment ta présence m'accompagne et me prends toujours par la main, avec ta liberté, ta proximité.

Ta Parole qui me transforme chaque jour, m'aide à devenir plus Toi, plus moi.

Écouter, interpréter et vivre selon l'amour.

Que ton Esprit m'apprenne à prier, à bénir, à rendre grâce. Laissons nous guider par Lui, qui nous permet d'être et vivre à partir de la créativité de l'amour, qui est humaine et divine, profonde, sublime...; qui nous aide à reprendre tout, l'essentiel, ce qui dure, ce qui illusionne et encourage le pas, dans le devenir quotidien. Pouvoir contribuer à générer la merveille de l'infini et possible, de ce qui est humain et incarné, de la grâce révolutionnaire du don de l'amour, fait homme, frère. Aime et fait ce que tu veux. Avec Toi, vivre en aimant.

CHANT. Te seguiré (Alejandro Labajos,SJ)

<https://www.youtube.com/watch?v=Y9iDD5ET1b4>

ÉVANGILE – Lc 9, 51-62

Comme s’accomplissait le temps où il allait être enlevé au ciel, Jésus, le visage déterminé, prit la route de Jérusalem. Il envoya, en avant de lui, des messagers ; ceux-ci se mirent en route et entrèrent dans un village de Samaritains pour préparer sa venue. Mais on refusa de le recevoir, parce qu’il se dirigeait vers Jérusalem. Voyant cela, les disciples Jacques et Jean dirent : « Seigneur, veux-tu que nous ordonnions qu’un feu tombe du ciel et les détruise ? » Mais Jésus, se retournant, les réprimanda. Puis ils partirent pour un autre village. En cours de route, un homme dit à Jésus : « Je te suivrai partout où tu iras. » Jésus lui déclara : « Les renards ont des terriers, les oiseaux du ciel ont des nids ; mais le Fils de l’homme n’a pas d’endroit où reposer la tête. » Il dit à un autre : « Suis-moi. » L’homme répondit : « Seigneur, permets-moi d’aller d’abord enterrer mon père. » Mais Jésus répliqua : « Laisse les morts enterrer leurs morts. Toi, pars, et annonce le règne de Dieu. » Un autre encore lui dit : « Je te suivrai, Seigneur ; mais laisse-moi d’abord faire mes adieux aux gens de ma maison. » Jésus lui répondit : « Quiconque met la main à la charrue, puis regarde en arrière, n’est pas fait pour le royaume de Dieu. »

Approfondissons l’Evangile

« Comme le temps approchait où Jésus allait être enlevé de ce monde, « le visage déterminé », en fait, littéralement, il faudrait traduire : « il durcit sa face pour prendre la route de Jérusalem » ; cette expression « il durcit sa face » est un rappel du troisième chant du Serviteur (Is 50, 7) : face à la persécution, le Serviteur dont parle Isaïe dit « Je ne me suis pas dérobé... j’ai rendu mon visage dur comme pierre, je sais que je ne serai pas confondu « Dur comme pierre » veut dire la détermination parce qu’il sait que Dieu ne l’abandonnera pas. A un moment ou à un autre, Jésus a eu à prendre la décision de ne pas se dérober, comme dit Isaïe. On peut lire ce récit de Luc comme la présentation du véritable serviteur de Dieu. Suivent les trois rencontres qui dévoilent le combat qu’il mène lui-même.

Première rencontre : « Un homme lui dit : *je te suivrai partout où tu iras. Il lui répond : Les renards ont des terriers, les oiseaux du ciel ont des nids ; mais le Fils de l’homme n’a pas d’endroit où reposer la tête* ». Jésus s’attribue ce titre qui dit déjà sa victoire et l’Ecriture annonce déjà sa victoire, mais sa vie terrestre se déroule sous le signe de la pauvreté et de l’humilité.

Deuxième rencontre : Celle qui nous vaut l’une des phrases les plus surprenantes ! Il dit à quelqu’un « *Suis-moi* » et l’homme répond « *Permits-moi d’abord d’aller enterrer mon père* ». Et Jésus reprend : « *Laisse les morts enterrer leurs*

morts. Toi, va annoncer le Royaume de Dieu ». C'est Jésus qui l'appelle. S'il l'appelle, c'est par amour et il l'appelle à aimer ; tout amour exige des renoncements terribles.

Enfin, **troisième rencontre** : « *Je te suivrai, Seigneur ; mais laisse-moi d'abord faire mes adieux aux gens de ma maison.* » Voici un auditeur bien intentionné, il voudrait bien suivre Jésus, mais il demande un délai. Et Jésus lui dit cette phrase un peu terrible « *Celui qui met la main à la charrue et regarde en arrière n'est pas fait pour le Royaume de Dieu* » Jésus, là encore il nous fait une confidence, il avoue les renoncements sans retour que sa mission a exigés à tout instant : n'oublions pas qu'il vient de prendre résolument la route de Jérusalem, c'est-à-dire de la Passion et de la Croix : de la maison familiale de Nazareth à la montée à Jérusalem, Jésus a vécu dans sa chair de multiples arrachements.

Des pistes pour la prière

1. Que dit le texte ? (lecture)
2. Que me dit Dieu avec ce texte ? (méditation)
3. Comment dialogue-je avec Dieu avec ce que le texte dit ? (prière)
4. Comment sens je la présence de Dieu dans ma vie? (contemplation)
5. Comment je mets en pratique le message de la parole de Dieu dans ma vie réelle? (action)

MUSIQUE AMBIENCE. Inspiration – FLORIAN CHRISTL

<https://www.youtube.com/watch?v=HOa7Sotb5qk>

**TU INSPIRES MA VIE
LIBRES, COMME TOI**

VOULOIR TE SUIVRE

Ferme dans l'amour
et avec une vocation pour la liberté.
L'amour ou la loi ?
Ce qui semble si clair,
dans la vie nous faisons un gâchis.
Nous masquons les vérités claires,
au nom des lois divines,
qui sont plutôt
le travail de l'homme.
Qu'est-ce qui peut me faire ça ?
Qu'est-ce qui me hante ?

Quelles certitudes ?
Quelles croyances ?
Lesquelles dois-je choisir ou ne pas choisir ?
Une seule chose est nécessaire,
et même si je ne suis pas clair, quoi ?
Est-ce que cela détermine ma vie ?
Je veux aimer,
aimer comme une méthode,
aimer en règle générale,
aimer depuis le début,
et l'amour jusqu'à la fin.
L'amour nous rend libres,
pour libérer.
L'amour nous rend conscients,
pour se réveiller.
L'amour nous interroge,
pour provoquer.
L'amour nous enseigne,
pour accompagner.
L'amour donne du pouvoir à nos rêves,
pour marcher plus près de la terre.
L'amour éveille nos oreilles,
pour une proclamation authentique.
L'amour nous rend plus simples,
pour être plus proche des autres.
L'amour nous rend plus humains,
pour être plus de frères et sœurs.
Nous marchons pour la raison de notre vie,
l'amour du Dieu de nos rêves.
Nous pouvons te suivre, Seigneur.
Ta maison est toujours prête.

CHANT. Te Seguiré - ATHENAS

<https://www.youtube.com/watch?v=8Vs56VrmRRk>



Hermanas de la Caridad de Santa Ana

C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

www.chcsa.org

